

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

IMPRESIONES

Caridad, virtud la más bendita y don el más preciado del corazón humano. Caridad, que conforta el alma con el más puro aliento y con el más noble de los sentimientos. Caridad, que hace gustar a quien te practica del placer más grande y de la mayor satisfacción de nuestra vida... ¡Bendita seas...

He hecho mi primera visita como socio de la Conferencia de San Vicente de Paul. Ante mí han ido desfilando los más tristes cuadros que dibujara la miseria, en hogares donde una vez reinó la paz y la alegría y donde ahora sólo tiene su asiento la infelicidad y tristeza; y con ellas el espectro funerario del hambre.

De muy cerca ha podido apreciar hasta qué extremo cae la desgracia. He visto en los moradores de esos tristes hogares retratada la desesperación. He visto enfermo al único sostén de la familia, que a sus crueles dolores corporales tiene que unir la inmensa pena de su alma al oír el sollozo desgarrador de los hijos que inutilmente le piden pan...; a la pobre mujer que el tiempo baqueó su cabeca y que se encuentra sin amparo por que los dios le quitaron aptitudes para la lucha por la existencia; he visto a los dos aciasitos cuyo hogar en los tiempos pasados fué continua sucesión de verduras y ahora lo es de penas, por que llegaron al ocaso de su vida sin recursos para asellarla tranquilamente y sin el hijo que fuera en su vejez báculo y amparo.

Pero también, al lado de la miseria, del abandono, de la desgracia; he visto alzarse con mano misericordiosa a Caridad que se tentivo de amarguras. He visto a ELLA llevar a esas casas abandonadas por todos un mucho de consuelo y un poco de pan. Y si el triste espectáculo consiguió poseer lágrimas en mis ojos el bien practicado obró el desigro de hacer latir un corazón más suavemente bajo la infelizce de una gran emoción inexplicable.

Existen sin duda algunas satisfacciones que nos producen singular deleite, pero, indudablemente la más insufrible, la que mejor llega al alma, la que sin igual esencia pone dulcedumbre es la producida por el bien que hacemos; que el llevar pan a pequeñuelos y desvalidos, acudiendo en su más espantosa e inenarrable de las miserias, es también la empresa social más meritaria que un hombre puede llevar a cabo.

Eos cuadros de miseria, abundan desgraciadamente nuestra ciudad, que entre sus máspreciados títulos ostenta enorgullecida el de caritativa por excelencia. Son centenares las caras en la que se sucede tragedia lucha contra la adversidad; centenares los desvalidos pobres, más pobres aún que el mendigo que va de puerta en puerta y a la postre consigue el cotidiano sustento.

Los que escoge la Conferencia de San Vicente de Paul, son en la mayor parte enfermos que caídos en el lecho con horribles padecimientos no; es que de ni más el recurso de poder impetrar la caridad pública, son familias acomodadas en su tiempo y que por continuas adversidades cayeron en la indigencia y de hambre se mueren; son hogares donde se adoró el terrible mal de la tuberculosis, que mina existencias; donde la paciencia ejerció a hombres y mujeres; viejos y perritos otro movimiento que si de su cara contraria por pan doloroso é indefinible muerte de impotencia; en la fuerza que se adueña de la mente de

hombres sanos y vigorosos, dejándoles insensibles...

¡Caridad, Caridad! Hace falta mucha Caridad. Es preciso que en todos los habitantes de nuestra amada ciudad se grava aun más de lo que está el imperativo del ejercicio de la virtud que enseñó el Maestro como la más preciada; es preciso valer por el desvalido sin amparo, por el enfermo sin recurso; es preciso que todos a una corramos presurosos hacia esas casas en que reina la desgracia, hacia esos niños que piden pan, hacia esos negros y tristísimos cuadros de miseria, por tan cuentes, ignorados.

La asociación de San Vicente de Paul es pobre de recursos; sus socios, poco numerosos. Siendo estos muchos sus recursos aumentarían, podría socorrer con más actividad y larguezza a sus queridos enfermos; proveería cumplidamente sus necesidades, y así, quitaría hombres á la muerte y ganaría almas para Dios, reconociélas a su Misericordia y a su Providencia.

Somos muy pocos; ¡Por qué no conseguir más hombres de voluntad, más valientes que, al aire desplegado en bandera de la Caridad, constituyan un poderoso ejército, confortados con el apoyo y las bendiciones de Nuestro Señor? ¡No es bella la idea y meritoria ante los ojos de DIOS! ¡No sería esta obra social por excelencia obra de amor y obra de misericordia?

Padres y madres de Cartagena, que por ser cartageneros sentís la grandeza de vuestro corazón caritativo: pensad en el inmenso amor de vuestros hijos y pensad también en otro otro hijo de la miseria; pensad en esos pobres padres que, faltan tales las fuerzas para trabajar, enfermos los mas de enfermedades incurables, han de escuchar las inútiles lamentaciones de los enyos que les pides el pan de pan que su desgracia les impide ganar. Pensad en vos y vereis que, como en los míos, también en vuestros ojos asoman las lágrimas...

G. Cartagena, Agosto, 1924.

De Sociedad

Los que viajan

Después de permanecer en ésta una corta estancia han regresado a los Baños de Mula el Industrial D. Adrián Molí y su encantadora hija Rosita.

—De Madrid ha regresado nuestro colaborador D. Francisco Bertrán.

—Ha marchado a su finca Lo Duro, de Balsicas, la distinguida señora doña Francisca Martínez Andrés.

—De Madrid, el Teniente de Navío D. Emilio Cadalso.

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la distinguida esposa del letrado D. Joaquín Fuen.

Reciben nuestras felicitaciones.

Letras de luto

En la iglesia de la Caridad se han dicho hoy misas por el alma de la señora de D. Teodoro Cárcel, fallecido hace días.

El templo se ha visto muy concurrido de fieles. A la familia leseda reiteramos nuestro pésame.

Los Hermanos Ros

en el Restaurante del Chalet un poco caro pero sirven bien.

Suscripción

para adquirir cojinetes y bufandas con destino al Bon. expedicionario de Cartagena en África.

(Contingencia)

Dona Irene Alfonso (esposa del Coronel de Ingenieros), 500.

Regimiento Sevilla 33, 100'00.

(Sigue abierta la suscripción)

DE PROCESIONES

Estamos encantados de ver el entusiasmado procesionista que este año te ha levantado en Cartagena.

Ahora no es ya sólo en los Hermanos de ambas cofradías donde reina ese entusiasmo, sino en el público en general que se apresta a concurrir a aquellos espectáculos que organizan para depositar en él obolo que ha de servir para reforma y mejora de nuestras hermosas procesiones.

Los «encarnados» están «negros» de apuntar tanta ideala como en los ocarres y van a darlos una serie de fiestas populares que van a dejar un sahara tan blanco que te los haremos de petate que se repitan.

Como La Rocha ¡no me ha autorizado para que los diga, evitando así que se esterrea los morados, me abstengo de hacerlo.

Los festejos cesarán hasta ahora y que públicamente se puede hablar de ellos, son el «cortejo jondo» que no demanda que organizado por Galisoga y habiendo mediado el doctor Membrilla de Heredia, será un rotundo éxito; donde los rendimientos han de ser grandes.

De la bocanada huega hacer comentario, pasa Otervento que chancela de organizar estas cosas, nada donde los últimos toques.

¡Qué qué habrá en la bocanada? Pasa charlot, dálilleros en playa y un Tauro que verá César Izquierdo que impavido de grandeza color y demostrando más frescura que se ventilado esperaba en el pedestal dentro de capriote y en el cirio encendido que la fiera astuta llegue hasta él... ¡catástrofis, horrores!

Si propongo el gran Oscar que hasta suerte no se le puede imitar ya nadie, pasa obligado a la Greda a que sea que patente de invención.

Bien Oscar que tengas suerte.

Según nuestras oídas las bellas presidentas irán a la plaza en auto, que quita el aspecto de criticismo que las corridas de toros tienen, si no en una calles tirada por bravos jacos, a la que darán escolta cuatro coches, vestidos de soldados romanos a caballo.

La comisión regala a todas las señoritas llevan a la plaza mantilla y manó de Manila.

La verbena será otro acontecimiento del que nos ocuparemos detalladamente.

Jahi y la víspera de la bocanada habrá un acontecimiento que a todos llamará la atención y servirá de anuncio.

Los «morados» tampoco se descuidan y trabajan en la organización de sus próximos festejos, por igual motivo de los «cortes jondos», no quieren decir a nadie nada.

Nada que esto esté güeno y que sin coches que vaya a lucirlos de verdad como debe lucirse también la comisión de festejos organizado un programa monstre que traiga feroces.

OTROMA

Tejidos "El Ferrocarril"

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena
GRAN SASTRERIA
MILITAR Y PAISANO

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.

Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del conocido señor Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.

Próximas exposiciones de trabajos de todas clases

Precio fijo y sin competencia

Regatas a la vela

Mañana tarde a las 4 se verificarán nueve regatas a vela por el orden siguiente:

Primera Regata

Para botes de la 3.^a y 4.^a lista, de este matrícula aparejados con vela latina.

Recorrido: 2 vueltas al triángulo.

Premio: 1.^º—50 pesetas.—2.^º, 25 pesetas.

Segunda Regata

Para botes de guerra de dos velas aparejados al tercio.

Recorrido: 2 vueltas al triángulo.

Premio: Copa del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento de Cartagena y 30 pesetas en metálico.

Tercera Regata

Para balandros inscritos en este Real Club.

Recorrido: 3 vueltas al triángulo.

Premios: 1.^º Una objeta de arte.—2.^º Una objeta de arte.

AVISO.—Se notifica a los señores socios del Club de Regatas que desean tomar parte en el sorteo de los regalos que se sortearán el mismo día 24 a las 12 horas, siendo indispensable para este sorteo ir a la sede en el mes de agosto, aportando además el título de patrón necesario.

Ha sido así a la memoria de la organización de la Cruz Roja en el barrio de Peral, escrito y leído por el secretario de la Junta de Gobierno don Juan Serra Macabich si día de su cumpleaños inaugura, este del que nos ocupamos en estas columnas con la ocasión que su importancia merecía.

Hemos recibido un ejemplar de dicha Memoria, atentada que agredimos a la entusiasta y distinguida Comisión que preside la Cruz Roja de Los Molinos.

En las dragostíes ALVAREZ GOMEZ Piente de Madrid (segundo calle del Angel) y Pintor de Murcia, 13 (Paseo del Tránsito), encontraron

SARTOGLOSS que es un paso adelante en el modo de pintar los coches.

En Color y Bárbaros combinados, la resistencia es muy grande y el mismo produce una superficie altamente brillante.

Es fabricado por la Casa de ferretería mudia THT VARNISH & ENAMEL, Co. Ltd., de Londres y que es la mejor garantía que podemos ofrecer a nuestra distinguida clientela.

Hemos conseguido la exclusiva de venta para las provincias de Málaga, Almería y Almería.

Las colonias escolares

esta noche se exhibirán en la pantilla que para cinco tiene la Palma Valenciana en el Muelle, varias vistas fijas de las colonias escolares en Málaga.

Información de Marina

—Pasan destinados a la Comisaría del Arsenal los contadores de fragata D. Federico Gutiérrez Américo y D. Guillermo Albertines y Ballido.

—Desembarca del buque de suministro «Kragato» é ingreso Jan la Oficina Inspector del Arsenal para en su día embarcar en el destructor «Velasco» y tomar el cargo de su clase el primer Maquinista D. Pedro Sánchez Nadal.

—Ingresan como operarios de 3.^a en el Remo de Electricidad Antonio López Molina, Juan García Jiménez y Rafael Díaz Rosas.

—Se concede la Oruz de 1.^º clase del Mérito Naval al contador de navío D. José Butigieg.

—Se despidida instancia del Capitán de Corbeta don Juan de Dios Ortíez.

—Embarca en el crucero «Reina Victoria Eugenia» el teniente de navío don Federico Morente.

PALETA VALENTINA

MUELLE ALFONSO XII

Exhibición diaria de películas

Programa variado

Pedid el helado

de MODA

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidas por Antonio Redaño
Edición Ordinaria 6000
y Alfredo Salinas Director